

# L'Alsace Fan Day se profile

A vos agendas ! La 6<sup>e</sup> édition de la fête de l'Alsace et de ses amoureux sera célébrée ce samedi 24 juin partout dans le monde... Y compris dans le Bas-Rhin et le Haut-Rhin !

La date est désormais bien inscrite dans le marbre. Pour la 6<sup>e</sup> fois, l'Union internationale des Alsaciens (UIA) va se saisir du 24 juin pour organiser l'Alsace Fan Day. Québec et Oslo, notamment, vont être le théâtre d'importantes manifestations répondant aux ambitions de cette fête visant à mettre en lumière l'identité et les valeurs de l'Alsace pour « la faire rayonner » en dehors de ses frontières.



PHILIPPE WENDLING

Collectivité européenne d'Alsace, place du Quartier-Blanc. Seront proposés des danses folkloriques, un concert de rock, la présentation du Passeport alsacien et d'un guide gourmand de la bière... Mais aussi la possibilité de jouer à un baby-foot géant ou de monter sur un ring de boxe. La raison ? « Nous allons profiter de l'Alsace Fan Day pour mettre en avant le sport et le fait que nous sommes Terre de Jeux dans le cadre des JO de Paris 2024 », se félicite Frédéric Bierry, le président de la Collectivité européenne d'Alsace. La veille sera célébrée la Journée internationale olympique, événement durant lequel le tracé du relais de la flamme sera dévoilé. Celle-ci passera par l'Alsace.

P.W.

\* Le programme complet des animations est disponible sur le site [www.alsacefanday.com](http://www.alsacefanday.com).

## Rouge, blanc et sport

Si cette journée va plus que jamais conserver sa dimension internationale, « nous voulons qu'elle attire aussi désormais plus de participants sur ses propres terres », insiste Gérard Staedel, le président de l'UIA. En clair : outre appeler « tous les Alsaciens à s'habiller en rouge et blanc pour l'occasion », il aspire à regrouper sous son label

avantage d'initiatives dans le Bas-Rhin et le Haut-Rhin. Et, ce, qu'elles soient spécialement lancées ou existent déjà sous une forme ou une autre. En ce sens, des rapprochements sont bien établis ou en cours avec des associations, des organisations et des professionnels. C'est le cas, par exemple, dans les deux départements avec l'UMIH, le principal syndicat patronal de la restauration et de l'hôtellerie. Ou encore avec l'ARIA, l'Association régio-

nale des entreprises alimentaires dont une dizaine d'adhérents vont ouvrir leurs portes au public le 24 juin.

## Animations

Plus largement le jour J\*, des animations seront entre autres proposées à l'Ecomusée d'Ungersheim et à l'ombre de la passerelle des Trois Pays à Huningue. Un rassemblement est par ailleurs prévu sur le parvis de l'hôtel strasbourgeois de la

# 'S Elsass vun morje ! 7 dates

La CEA organise des rendez-vous pour que toutes et tous puissent se prononcer sur une future Région Alsace.

Dans le cadre de sa contribution citoyenne "Construisons ensemble l'Alsace de demain, 'S Elsass vun morje !", la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) a lancé, en cette mi-mai, de premières réunions publiques. D'autres sont encore programmées afin de permettre à un maximum de personnes d'exprimer leurs attentes relatives à une future Région Alsace. Le 6 juin, un rendez-vous est donné à 19h à Illzach et un second à 20h à la salle du Patronage

à Soufflenheim. Le 7 juin, c'est à 18h30 au Vaisseau à Strasbourg que les avis vont être recueillis. Des focus particuliers seront faits ce soir-là sur la culture, la jeunesse et le rayonnement de l'Alsace. Le 9 juin, un atelier sur la santé, le handicap et les services publics se tiendra à la salle des fêtes de la mairie de Brumath. Il sera également question de solidarité le 14 juin à 18h30 à la Maison de la CEA à Bischheim, alors que l'on parlera d'économie de proximité le 21

juin à 16h à Mutzig. Enfin, une réunion plus large est programmée le 28 juin à 18h à Schirmeck et une autre le 12 juillet à 16h à nouveau à Mutzig (à la mairie). Les lieux encore non renseignés seront précisés progressivement sur le site de la CEA ([www.alsace.eu](http://www.alsace.eu)) ainsi que sur la plateforme [entre-vos-mains.alsace.eu](http://entre-vos-mains.alsace.eu). Cette dernière permet également de laisser des avis en ligne. Et, jusqu'à la clôture de la contribution fixée au 15 juillet.

P.W.

# 1000 jeunes pour fêter l'Europe

L'Alsace va se transformer en véritable capitale de la jeunesse européenne du 28 mai au 3 juin.

Des jeunes de 12 ans venus des 26 pays de l'Union européenne hors France vont être accueillis dans le Haut-Rhin et le Bas-Rhin de ce dimanche 28 mai au samedi 3 juin. Dans un esprit de rencontre, de fraternité et de solidarité, tous vont participer à des cours dans des collèges ainsi qu'à des activités culturelles. Les représentants d'une délégation roumaine, par exemple, vont danser avec des élèves du Conservatoire de

Strasbourg, tandis que leurs homologues polonais vont visiter le Musée de la mine et de la potasse à Wittelsheim.

## L'Ode à la joie

Cette mobilisation inédite s'inscrit dans le cadre des 70 ans du Parlement européen ou plus exactement du 70<sup>e</sup> anniversaire de la première session de son ancêtre, la Communauté européenne du charbon et

de l'acier. Baptisée « Fêtons l'Europe », elle est portée par la Collectivité européenne d'Alsace en partenariat avec l'Etat, la Région Grand Est ainsi que la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg.

Apothéose de cette action : les différentes délégations accompagnées d'Alsaciens – soit près de 1 000 jeunes au total – vont se réunir, ce 30 mai, au cœur du siège strasbourgeois du Parlement européen. Tous vont y

entonner l'Ode à la joie, c'est-à-dire la finale de la 9<sup>e</sup> symphonie de Beethoven élevée désormais au rang d'hymne européen. Sous la direction du chef de chœur Luciano Bibiloni, ils interpréteront également un canon de Mozart en plusieurs langues. Cette réunion autour du chant doit les sensibiliser « aux valeurs démocratiques et à l'ouverture à l'autre ».

P.W.

28 mai 2023

